

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVERGENCIA QUERÉTARO INCUMPLE CON TRANSPARENCIA

Por Marco Estrada

Pese a haber obtenido el registro como partido local, Convergencia Querétaro no ha cumplido con las obligaciones de transparencia que establece la Ley General de Partidos Políticos, así como la Ley Electoral del estado y las normatividades en materia de transparencia, por no tener una página oficial en donde se puedan conocer los documentos básicos y los rubros de transparencia. El artículo 30 de la Ley General de Partidos Políticos, que rige a todas las instituciones políticas con registro local o nacional, establece 20 criterios que éstos deben hacer públicos, como las remuneraciones que se brindan a cada integrante del partido. El artículo 32 de dicho ordenamiento refiere que los partidos deberán mantener actualizada la información pública, de forma permanente, a través de sus páginas electrónicas. El incumplimiento de las obligaciones será sancionado en los términos que dispone la ley de la materia. El 25 de abril, el IEEQ otorgó el registro a Convergencia Querétaro como el primer partido local en la historia del estado. Se le tomó protesta al representante del instituto político ante el Consejo General del organismo, con lo que se le otorgó el derecho de estar presente en las sesiones y participar con voz. La ley de transparencia del estado detalla que los partidos políticos deben contar con una plataforma de internet actualizada, la cual contenga su rendición de cuentas, sin embargo, no ha cumplido con este requerimiento. Además Convergencia Querétaro no se ha registrado ante la Plataforma Nacional de Transparencia, la cual deberá cumplir esta semana. Sin embargo, hasta el momento sólo el PAN y PVEM han cumplido con esta obligación. Caso similar de las instituciones políticas que buscan el registro: Alianza Ciudadana, Humanistas Renovados y Querétaro Independiente. Sin embargo, éstos todavía no están obligados a cumplir con todos estos requerimientos, ya que el IEEQ no ha concluido el dictamen de sus registros. Anteriormente el UNIVERSAL de Querétaro dio a conocer que en su momento eran Convergencia Querétaro, Querétaro Democrático y Ciudadanos, Impulso Humanistas Querétaro, Nueva Generación Azteca y Alianza Ciudadana de Querétaro, pero sólo esta última puede ser localizada a través de su plataforma digital. Con seis votos a favor, el Consejo General del IEEQ se aprobó el registro de Convergencia Querétaro, luego de corroborarse que llevó a cabo 18 asambleas municipales en las cuales afiliaron a más de 9 mil 872 ciudadanos, lo que representa el 0.61% de la lista nominal. Este partido podrá participar en el proceso electoral del 2018. En su momento, este medio de comunicación entrevistó a uno de sus fundadores, José Luis Aguilera Ortiz, quien destacó que los candidatos de este instituto político deben tener un perfil ciudadano, que no desee hacerse de riqueza, que presente su declaración 3de3, que mantenga un compromiso con el medio social; además de asegurar que la campaña tendrá carácter ciudadano. (EUQ 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

FUEGO AMIGO / RUMBO AL 2018

Rodeado. Ricardo Anaya encabezó el Consejo del PAN este fin de semana acompañado de la plana mayor. Ahí estuvieron sus aliados de Querétaro, especialmente el diputado local Antonio Rangel, el federal Gerardo Cuanalo y el presidente municipal de Cadereyta, León Enrique Bolaño, que están listos para cuando venga lo que vendrá. (PA 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO SE PUBLICÓ

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

N: DIÁLOGO ABIERTO

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió en un desayuno por el Día del Trabajo, con mil trabajadores y los 15 líderes de la Alianza Sindical, quienes expresaron sus demandas en torno a los sectores educativo, laboral, económico, de seguridad y salud, y a quienes dio respuesta una a una de sus inquietudes. (N principal)

AM: AMBULANTES PAGARÍAN IMPUESTOS: FECOPSE

Por Armando Ruiz Muñoz

Roció Alvarado, dirigente de la Federación de Comerciantes, Locatarios, Establecimiento y Prestadores de Servicios (Fecopse), aseguró que sólo 10% de los 800 agremiados cuentan con una licencia municipal. (AM principal)

CQ: SOSLAYAN A PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

Por Irán Hernández

Edmundo Ramos, presidente de SOS Discriminación Internacional de Querétaro informó que la Legislatura local discriminó a las personas en situación de calle, tras rechazar una iniciativa para beneficiar a este sector vulnerable de la población, por lo cual el Poder Judicial intervino. (CQ principal)

PA: SE MANIFIESTAN LOS DISIDENTES

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Al grito de ¡aquí fue, aquí fue, donde Pancho le corrió" más de tres mil trabajadores de la educación y del comercio desfilaron este 1 de mayo por el Centro Histórico, junto con miembros de Antorcha Campesina, la agrupación Francisco Villa, comerciantes de la Avenida Ezequiel Montes y ex tianguistas de la Alameda Hidalgo, para protestar en contra de los gobiernos federal, estatal y municipales. (PA principal)

EUQ: BUSCA DOMÍNGUEZ CAMBIAR FECHA PARA INFORMES

Por Maritza Navarro

El Poder Ejecutivo busca que los informes de gobierno se realicen el último domingo de septiembre –de cada año-, para evitar su uso electoral, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ principal)

CQRO: NO SE PUEDE "ECHAR" ABAJO REFORMA DE JUBILACIONES

Trabajadores piden revisar pensiones y jubilaciones. Durante el desayuno con motivo del Día del Trabajo, los líderes sindicales hicieron peticiones sobre las principales carencias que tienen como trabajadores; además de rechazar la Reforma Educativa. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

COMPITEN 10 POR PRESIDIR FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN

Por Paulina Rosales

Un total de diez personas acreditaron cumplir con los requisitos de la convocatoria para la elección del Fiscal Especializado en el Combate de la Corrupción, quien será designado por la 58 Legislatura del estado el 11 de mayo. (EUQ 1)

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

PODER EJECUTIVO

PANCHO PLANTEA CAMBIAR FECHA DE INFORME

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que ha solicitado al Congreso del Estado el cambio de fecha en su informe de gobierno, que desde hace varios años se celebra el domingo más cercano al 25 de julio, fecha en que se fundó Querétaro. E indicó que turnó al Poder Legislativo una iniciativa para que sea el último domingo de septiembre cuando él y los presidentes municipales informen del estado que guardan sus administraciones. (PA 1, CI, CQ 3, AM 1, LVQ, N 4)

PEDIRÁ IQT EL USO DE TAXÍMETROS EN QUERÉTARO

Lo anterior lo anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién, y explicó que el objetivo es que ante el aumento al combustible, este servicio sea más competitivo ante las plataformas que estarán en funcionamiento. Señaló que a cambio el Gobierno del Estado hará a los taxistas un descuento del 50% del pago del refrendo este año, para que con el otro 50% instalen los taxímetros. (Q, ADN, CQ 8, AM 9, N 2, EUQ 6, CI, LCMX)

USO MEDICINAL DE MARIGUANA SÍ

Respalda el gobernador Francisco Domínguez Servién la aprobación para el uso medicinal de la marihuana; pero se pronunció contra el uso recreativo de la misma. (IN, CQ 4, LVQ, ADN)

QUERÉTARO, LISTO PARA CONVERTIRSE EN LA CAPITAL MUNDIAL DEL CÓMIC

Asimismo Hugo Burgos, Secretario de Turismo (SECTUR), estimó que al evento se espera la llegada de entre 40 mil y 45 mil visitantes, además de una derrama económica de 70 mdp. El gobernador Francisco Domínguez Servién dio la bienvenida a los integrantes de la industria del entretenimiento que se darán cita en la entidad del 5 al 7 de mayo en la convención de cómics más importante de Latinoamérica denominada CONQUE, que se llevará a cabo en el QCC. (Q, IN, N 1, EUQ 9, CQro 2, ALMX, CQ20, LCMX)

GOBERNADOR DIALOGA CON EL SINDICALISMO QUERETANO

El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la conmemoración del Día del Trabajo, en donde dialogó con el sindicalismo queretano, acto llevado a cabo en el Querétaro Centro de Congresos. En el evento se dieron cita 15 organizaciones sindicales de la entidad, representando a más de 120 mil trabajadores en el estado. Asimismo, el sindicalismo queretano a través de sus líderes, externaron la situación laboral de los empleados en los distintos sectores de trabajo; las peticiones y propuestas fueron escuchadas y atendidas por Francisco Domínguez Servién y el gabinete estatal. Francisco Domínguez Servién refrendó el compromiso de la actual administración por contribuir al diálogo, respeto y correspondencia con el sector de los trabajadores, quienes son pieza importante para el desarrollo y fortalecimiento de Querétaro. (...) Asimismo, señaló: "Yo le pediré también al secretario de Gobierno que mandemos una iniciativa, un decreto al Congreso del Estado, con el respeto que les tengo, a que se decrete a partir del año que entra, por ley, la medalla al sindicalismo queretano", anunció. (...) (Q, LP, ADN, CI, CQ 3, LVQ, AM 8, LCMX, EFB 1)

ACUERDA FDS EN ATENDER PETICIONES

Por Cecilia Conde

La próxima semana el gobernador Francisco Domínguez Servién realizará un recorrido por el hospital del ISSSTE, en la que solicitará los datos sobre el número de camas que tienen y el abastecimiento de medicamentos. Esto

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

como respuesta a las peticiones de las organizaciones sindicales en el marco del desayuno por el Día del Trabajo. (AM 8)

RESGUARDAN GRANADEROS DESAYUNO DEL 1 DE MAYO EN QUERÉTARO

Alrededor de 90 personas, entre elementos de la PoEs y empleados del Poder Ejecutivo, resguardan los accesos y las salidas del Querétaro Centro de Congresos, donde está previsto un desayuno para conmemorar el “Día del Trabajo”. (...) La conmemoración del 1 de mayo no fue incluida dentro de la agenda de actividades del gobernador Francisco Domínguez Servién, para que los medios de comunicación pudieran asistir a cubrirla. El domingo 30 de abril, personal del área de Prensa del Poder Ejecutivo comunicó que para este día Francisco Domínguez Servién sólo tiene programada una actividad, pero hasta las 2 pm. Se trata del lanzamiento de la “Conque”, en la Terraza del Teatro Metropolitano, justamente el recinto que en sus accesos y salidas tiene apostados a policías y empleados del Poder Ejecutivo. (...) Juan Martín Granados, SEGOB, atribuyó la decisión a la Alianza de Trabajadores, pues dijo que el Poder Ejecutivo no organiza el desfile, sino que sólo participa como “un invitado”. Para dirigentes de organizaciones sociales, como Pablo González Loyola Pérez, la decisión de modificar el formato para conmemorar el Día del Trabajo es un “Es un acto de debilidad cancelar un evento donde los trabajadores lo transformaron de ser un evento de la adulación, de ‘está haciendo muy bien las cosas señor gobernante’, a ‘estas son nuestras necesidades’”. (LP)

SOLICITAN REVISIÓN SOBRE PENSIONES Y JUBILACIONES

Por Cecilia Conde

Integrantes del STSPE solicitaron al Gobierno Estatal el derecho a pensiones y jubilaciones dignas. Al finalizar el desayuno por el Día del Trabajo, integrantes de dicho gremio abordaron al gobernador Francisco Domínguez Servién para acordar una reunión para tratar el tema y aunque fue acordada aún no hay fecha. (...) Por su parte el Gobernador les expuso los motivos financieros de las Reformas a la Ley y les mencionó que la ley no puede retroceder porque ya está aprobada. (AM 8)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CERCA DE MIL MARCHARON POR EL DÍA DEL TRABAJO

Comerciantes, profesores de la CNTE y distintas agrupaciones sociales realizaron una marcha por el día del trabajo en el primer cuadro de la capital. (...) La marcha estuvo encabezada por alrededor de 250 integrantes de la UFCP y sus dirigentes Pablo González Loyola, quien criticó la decisión de la Alianza Sindical del Estado de Querétaro y a las autoridades de cambiar la realización del tradicional desfile este año por un desayuno en el CCQ, sin acceso a los ciudadanos. (AM 9, N 1, PA 8, EUQ 1, DR, RQRO)

SALEN A LAS CALLES PARA CONMEMORAR DÍA DEL TRABAJO

En un ambiente pacífico, los miembros de cada una de las agrupaciones gritaron sus demandas en relación con las principales necesidades que aquejan a la clase trabajadora, como: desempleo, malas condiciones laborales, violaciones a los derechos de los trabajadores, bajos salarios, entre otras. (CQro 4)

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

GANAN ANAYA VOTACIÓN A FELIPE CALDERÓN. El queretano da muestra de poder ante Consejo. Cuatro ejecutados en fin de semana violentísimo. Marcos Aguilar no asiste a acto del 1 de Mayo. Organizaciones se manifiestan en Plaza de Armas. A disgusto. Molesto, el ex presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa perdió públicamente ante el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés en pleno Consejo Político Nacional, celebrado el sábado pasado. Y es que el esposo de la aspirante presidencial, Margarita Zavala quiso jugar a las fuercitas con el queretano, al exigir vía votación, la creación de una comisión para supervisar el manejo de los recursos que el partido entrega a los comités estatales. El punto fue rechazado, como lo fue también su petición de pedir un crédito bancario de 100 millones de pesos para reforzar las campañas a los gobiernos de Estado de México, Coahuila y Nayarit. No pasaron. Posteriormente, en el mismo consejo, Calderón Hinojosa, molestó, soltó que ha pensado “honestamente en salirme del PAN”. Claro, apunto debemos evitar llegar a esos extremos. Previamente, el panista se había enfrascado en una discusión con su colega, Juan José Rodríguez Prats por la candidatura de su esposa, al descalificar el padrón de militantes. Fue un sábado difícil para el panista que también se ha quejado por el número de spots que tiene el dirigente nacional: Si Margarita tuviera una tercera parte de ellos, estaría mucho mejor posicionada que la mayoría de los aspirantes, lamentó. Lo cierto es que, como hemos apuntado aquí, en Acción Nacional se ve cada vez más firme la candidatura de Ricardo Anaya Cortés para la Presidencia de la República, independientemente del resultado electoral del Estado de México, en donde la elección se ha cerrado a tercios. El Queretano, con los mejores resultados estatales en toda la historia de su partido, está apoyando con todo a Josefina Vázquez Mota y mantiene esperanzas de avanzar en los procesos de Nayarit y Coahuila, a poco más de un mes de las votaciones. Anaya ha aprovechado esta coyuntura para placearse por las entidades, pero también ha mantenido presencia en redes con motivo de los casos del exgobernador Duarte, del narcofiscal Veitya y hasta el de la diputada Eva y su medio millón. En este último punto, Ricardo ha comentado que El Peje no le quita el sueño. De ninguna manera, dijo, “nosotros no nos confundimos, tenemos dos rivales de cara a la elección de 2018, por un lado el PRI, corrupto e ineficaz, que tanto daño ha hecho a nuestro país y por el otro lado ese populismo destructor lleno de locuras que representa Andrés Manuel López Obrador”. Con la mira puesta, primero en las gubernaturas de este año, el Joven Maravilla no desatiende, como ya lo vimos, el control del Consejo Nacional ni los pesos y contrapesos ante figuras como Calderón y compañía. Así, conforme se acerquen las decisiones de cara a la elección presidencial, veremos más y más presiones para que el queretano deje la dirigencia del PAN. Me queda claro que Anaya Cortés conoce bien sus tiempos, sabe que le quedan varios meses por delante para amarrar internamente su llegada a la candidatura y, en el pero de los casos, enfrentar en una interna a Margarita Zavala. Aunque después de las declaraciones de su esposo, es probable que la veamos como candidata ciudadana. Sea cual fuere el caso, cada día cobra más fuerza la propuesta del queretano, independientemente de los resultados del mes próximo, cuando se renueven tres gubernaturas y las alcaldías de Veracruz. Veremos y diremos. -OÍDO EN EL 1810- Violencia. Cuatro ejecutados, fue el saldo de otro fin de semana violento: Dos en “los límites de Querétaro con Guanajuato”. Uno en Jurica y otro en Pedro Escobedo. Pero no pasa nada según las autoridades estatales. Porca miseria. -¡PREEEPAREN!- Comilona. Con amigos y ex colaboradores, el magistrado Jesús Garduño Salazar convivió el sábado pasado en su propiedad de La Lira, en Pedro Escobedo. Muy recuperado, tras enfrentar algunos problemas de salud, el ex presidente del Tribunal Superior de Justicia, estuvo de buen ánimo y muy platicador y atendido por Ceci Arriaga. Enhorabuena. -¡AAPUNTEN!- No asistió. Dice el alcalde Marcos Aguilar que no fue convocado al desayuno oficial con motivo del Día del Trabajo. Eso sí, realizó gira por la capital y dejar constancia de que no agarró puente. Doy fe. -¡FUEGO!- QCC. Como pudieron, los dirigentes

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

sindicales cercanos al poder, llegaron al desayuno encabezado por el gobernador Francisco Domínguez Servién. Mientras, organizaciones disidentes marcharon hasta Plaza de Armas para gritar consignas contra los tres niveles de gobierno. Dos maneras de conmemorar. (PA 5)

BAJO RESERVA

¿A quién le creemos? Nos cuentan que Mauricio Kuri, Corregidora, tuvo un par de eventos públicos fuera de su demarcación. El viernes visitó Jalpan-acompañado de Tonatiuh Cervantes, SEDEA y Selene Salazar, Jalpan- para encabezar los festejos por el Día del Ganadero, el sábado inauguró la Feria del Mole, la Nieve y la Enchilada en El Marqués. Los mal pensados comentan que ya inició la precampaña de don Mauricio hacia el Senado de la República, pero otros dicen que sólo anda conociendo el territorio estatal ¿A quién le creemos? Sorpresa en Corregidora. También hablando de Corregidora, gran sorpresa causó que el diputado local y exdirigente de la CTM Jesús Llamas Contreras apareciera en la mesa de honor del acto conmemorativo que se realiza en dicha demarcación para festejar el Día del Trabajo. Muchos preguntaban, ¿Dónde estará Llamas?, debido a que la misma hora se efectuaba otro desayuno que organizaron las principales centrales obreras y asociados sindicales en el QCC, a donde asistió el gobernador Francisco Domínguez Servién junto con algunos de sus colaboradores, entre ellos Juan Martín Granados, SEGOB y José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo (ST). (EUQ 2)

ASTERISCOS

NUEVO REPRESENTANTE. Saúl García llegó como representante de la Unión Nacional de Trabajadores. García está en disputa legal por la toma de nota del SUPAUAQ. Esta es la primera vez que se presenta ante las autoridades estatales y federales, con ese cargo. Situación que no ha podido hacer en la UAQ, ya que se niega a reconocerlo. No perdió la oportunidad de acusar al rector de intromisión en la vida sindical. LECCIÓN DE HISTORIA. En el desayuno del Día del Trabajo, el líder de la CTM sección 1, Ceferino Ramírez Olvera, dio un curso de historia sobre los sindicatos, desde el primero que se formó en Querétaro. Sus homólogos aprovecharon su turno para hacer sus peticiones a las autoridades estatales y federales. (AM 1 y 6)

CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

(...) Ayer se llevó a cabo el desayuno de celebración del Día del Trabajo en nuestro estado, en sustitución del tradicional desfile, algo que se había desvirtuado totalmente, lo aprovechaban las organizaciones políticas o sociales para quejarse y lograr los reflectores, se disfrazaban de trabajadores y buscaban sus propios intereses, fue una buena decisión, ya no cumplía su objetivo. Llama la atención la ausencia de Marcos Aguilar Vega en este evento, comenta que no le enviaron invitación, aunque me aseguran en la CTM que sí enviaron la invitación, así están las cosas. (EUQ 5)

DE LAS BALAS AL DESAYUNO BURGUÉS

Por Víctor López Jaramillo

Hace 131 años, el 1 de mayo en la ciudad de Chicago, EU, miles de trabajadores protestaban en las calles, exigían mejores condiciones laborales y muchos los pagaron con su vida cuando el gobierno hizo fuego a discreción, se les recuerda como los Mártires de Chicago y en su honor se conmemora el Día del Trabajo, por ello, para recordarlo a su modo, los líderes obreros queretanos desayunaron fruta y enchiladas rellenas de pollo con el Gobernador. De la lucha de Chicago al desayuno en Querétaro no sólo nos separan tiempo y distancia, nos separa un enorme trecho de diferenciación ideológica y entendimiento del papel de los obreros en las grandes transformaciones mundiales y locales. (...) Sin embargo, entre el priismo tardío de EPN, muchas cosas empiezan a replantearse y a nivel

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

gobierno del estado de Querétaro no han sabido dar lectura política adecuada, quieren seguir jugando con las viejas reglas priistas en vez de buscar un nuevo pacto. De ahí el fracaso de los gobiernos de Domínguez, estatal y de Aguilar, municipal. Prueba de lo caduco que eran los desfiles corporativistas del 1 de mayo fue la protesta del año pasado en donde camisetas y gorras aventaron al estrado al gobernador Domínguez y ni este ni sus asesores supieron que hacer más que huir. (...) (EUQ 11)

EL ALFIL NEGRO

Resultó productivo. El nuevo esquema para desayunar en lugar de desfilarse y así conmemorar el Día del Trabajo, permitió que en lugar de gritos y sombrerazos, se abordaron los problemas laborales durante cuatro horas en un diálogo abierto. (N 1)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

De todo hubo este 1 de mayo para conmemorar el Día del Trabajo: por un lado, los integrantes de la denominada Alianza Sindical no desfilaron, y expusieron al gobernador sus demandas en un desayuno en el QCC; pero esto no impidió que otras organizaciones sí marcharan y se manifestaran en diferentes puntos de la ciudad. Mauricio Kuri en Corregidora también presidió un desayuno con representantes de diversas agrupaciones sindicales; al alcalde de capital, Marcos Aguilar no se le vio en estos eventos conmemorativos del Día del Trabajo... incluso en una primera agenda de actividades enviada por su equipo de trabajo para este lunes, se había contemplado una rueda de prensa en el Centro Cívico a las 8:00 am, la cual luego fue cancelada. Quien sí se hizo presente, y francamente provocando ciertas risas entre quienes lo veían pasar con un casco en la cabeza, fue el comerciante de la calle Ezequiel Montes -Arturo Rueda Zamora- quien hace unos días fue agredido tras manifestarse por las obras de rehabilitación en esa zona. Y es que esto se sumó al perdón que esta persona otorgó a los presuntos autores intelectuales de la agresión que sufrió (ambos servidores públicos del municipio) a cambio de la reparación económica del daño; lo que -independientemente de que la ley lo contemple- parece que le restó puntos y no lo dejó bien parado ante la opinión pública. De hecho, el fin de semana Rueda Zamora emitió un comunicado en el que justificó su desistimiento con que no se podía arriesgar a que con la inseguridad que hay en el municipio, él o los vecinos de esa calle resultaran lesionados y que “definitivamente no se podía arriesgar a enlutar a familia alguna”. (CódigoQro)

TODO PLANCHADITO

“Duelo sindical”. Dibujan una lápida “DESFILE DEL 1° de Mayo. RIP”, con algunas ofrendas, entre ellas: un sombrero “CTM”, una corona de flores y unas letras rotas “PRI”. (RQRO)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 2 DE MAYO DE 2017

R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Convergencia Querétaro incumple con transparencia

● Tras obtener el registro del IEEQ no cuenta con página oficial de internet

MARCO ESTRADA

—marco.estrada@eluniversalqro.com.mx

Pese a haber obtenido el registro como partido local, Convergencia Querétaro no ha cumplido con las obligaciones de transparencia que establece la Ley General de Partidos Políticos, así como la Ley Electoral del estado y las normatividades en materia de transparencia, por no tener una página oficial en donde se puedan conocer los documentos básicos y los rubros de transparencia.

El artículo 30 de la Ley General de Partido Políticos, que rige a todas las instituciones políticas con registro local o nacional, establece 20 criterios que éstos deben hacer públicos, como las remuneraciones que se brindan a cada integrante del partido.

El artículo 32 de dicho ordenamiento refiere que los partidos deberán mantener actualizada la información pública, de forma permanente, a través de sus páginas electrónicas. El incumplimiento de las obligaciones será sancionado en los términos que dispone la ley de la materia.

El 25 de abril el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) otorgó el registro a Convergencia como el primer partido local en la historia del estado. Se le tomó protesta al representante del instituto político ante el Consejo General del organismo, con lo que se le otorgó el derecho de estar presente en las sesiones y participar con voz.

La ley de transparencia del estado detalla que los partidos políticos deben contar con una plataforma de internet



ARCHIVO: EL UNIVERSAL

El instituto político no ha publicado las remuneraciones que se otorgan a cada uno de sus integrantes; tiene lo que resta de la semana para hacerlo.

actualizada, la cual contenga su rendición de cuentas; sin embargo, no ha cumplido con este requerimiento.

Además Convergencia Querétaro no se ha registrado ante la Plataforma Nacional de Transparencia, la cual deberá cumplir esta semana. Son embargo, hasta el momento sólo el PAN y PVEM han cumplido con esta obligación.

Caso similar de las instituciones políticas que buscan el registro: Alianza Ciudadana, Humanistas Renovados y Querétaro Independiente.

Sin embargo, éstos todavía no están obligados a cumplir con todos estos requerimientos, ya que el IEEQ no ha concluido el dictamen de sus registros.

Anteriormente EL UNIVERSAL Querétaro dio a conocer que las cinco asociaciones registradas que en su momento eran Convergencia Querétaro, Querétaro Democrático y Ciudadano, Impulso Humanista Querétaro,

Nueva Generación Azteca y Alianza Ciudadana de Querétaro, pero sólo esta última puede ser localizada a través de su plataforma digital.

Con seis votos a favor, el Consejo General del IEEQ se aprobó el registro de Convergencia Querétaro, luego de corroborarse que llevó a cabo 18 asambleas municipales en las cuales afiliaron a más de 9 mil 872 ciudadanos, lo que representa el 0.61% de la lista nominal.

Este partido podrá participar en el proceso electoral del 2018. En su momento, este medio de comunicación entrevistó a uno de sus fundadores, José Luis Aguilera Ortiz, quien destacó que los candidatos de este instituto político deben tener un perfil ciudadano, que no desee hacerse de riqueza, que presente su declaración 3de3, que mantenga un compromiso con el medio social; además de asegurar que la campaña tendrá carácter ciudadano. ●